

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirijirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inscriba.

SABADO 2 DE OCTUBRE DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1244

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

EL ESCRITOR y sus amarguras.

(Conclusion.)

Los vínculos de la sangre absorben todas las grandezas, todos los honores y toda la sabiduria para trasformarlos en amor, respeto, obediencia. En resumen, se puede asegurar que la familia es el océano de nuestro corazon; es el océano que atesora todas nuestras afecciones.

¿Cómo es posible que una madre, por ejemplo, admire principalmente á su hijo por las glorias y lauros que haya conquistado con su saber y talento? ¿Qué es la gloria popular para el sensible y apasionado corazon de una madre?.....

Es cierto que ella tambien aplaude en sus adentros la afamada reputacion que su hijo ha adquirido en el mundo, que se goza indeciblemente en los magníficos triunfos y celebridad de este. Pe-

ro ¿no es verdad que ante todo le contempla con los ojos de la maternidad? ¿No es verdad que el título del hijo ofrece imponderablemente mas magia y fascinacion para una madre que el título de grande hombre, de génio sublime?

Y es que una madre, aunque vea encanecido al fruto de sus entrañas, siempre se complace en contemplarle bajo el risueño prisma de la infancia; siempre recuerda con ternura el tiempo tan feliz ya muy lejano, en que sus amorosos lábios se imprimian con febril ardor en las sonrosadas mejillas del niño, que es ya viejo, recuerda sus primeras travesuras, sus chistes pueriles, las mortales zozobras de su corazon y el copioso llanto que derramaron sus ojos durante las peligrosas enfermedades ó largas ausencias del hijo idolatrado.

Sucede con alguna frecuencia que una parte del público estra-

viada lastimosamente, sea por sus opiniones políticas, ó acaso por sus creencias religiosas, trata con manifiesta parcialidad, y hasta con injusticia á escritores de mérito indisputable. En confirmacion de nuestro aserto podriamos citar mas de una página de periódicos y obras escritas por hombres ilustrados que dejándose arrebatados por la impetuosa corriente de sus opiniones han intentado zaherir el amor propio de otras lumbreras literarias esforzándose en presentarlas como verdaderas nulidades á los ojos de sus lectores ó correccionarios. Este proceder, indigno de la elevada mision de la prensa será eternamente reprobado por la sana moral y la justicia; y si acaso logra ridiculizar a las víctimas en ciertas regiones, es indudable que ha de realzarlas en las regiones del sentido comun y del criterio imparcial. Sobre todo empleando tan censurable sistema no se logrará jamás disminuir

el mérito y valer de los escritos que son el blanco de injustos ataques.

Cuando leemos un escrito que llama nuestra atencion por la profundidad de sus conceptos y la elegancia de sus formas; por mas que no estemos de acuerdo con las ideas que encierra no podemos negar el talento y erudicion de su autor. Lo que debemos decir entonces es: ¡Lástima que ese escritor no profese mis ideas! Hé aquí como debe proceder en tales casos el hombre de buena fé y de recta conciencia.

Tampoco es muy raro que sea en un café, en una tertulia ó en medio de una sociedad, cualquiera, descuelle un hombre por su posicion, su carácter ó su talento y ejerza, por lo tanto, una soberana influencia en el ánimo de las personas que le rodean. En tales sitios si el supuesto individuo preponderante dá su magistral, y no siempre equitativo fallo

41

—¡Ah!—contesté,—que acuda pronto el señor doctor; tenemos un niño enfermo, muy enfermo.

Y no pude retener mis sollozos.

—Subid, señor Moisés,—me dijo la muchacha;—el señor acaba de llegar; aún no se ha acostado. Subid un instante y calentaos.

Pero el señor Steinbrenner lo habia oido todo.

—Está bien, Teresa,—dijo.—Cuida de que no se apague el fuego. Dentro de una hora volveré.

Salió con su gran tricorne y su capa de piel de cabra puesta.

Atravesamos la plaza sin decir nada; yo iba delante; algunos minutos despues llegamos á nuestra escalera.

Sara habia puesto una luz en lo alto de ella; yo la tomé y conduje al señor Steinbrenner á la habitacion donde estaba el niño.

Al entrar, todo parecia tranquilo; Zeffen, sentada en el sillón detrás de

la puerta, con la cabeza entre las rodillas y los hombros desnudos, no gritaba, sino que lloraba.

El niño estaba en el lecho, y Sara de pié á su lado nos miraba.

El doctor puso su sombrero sobre la cómoda.

—Hace mucho calor aquí,—dijo,—haced que éntre un poco de aire.

En seguida se acercó á la cama. Zeffen se habia levantado, pálida como una muerta. El médico habia tomado la luz y miraba á nuestro pobre David. Levantó la eubierta y examinó sus piernecitas, todavía redondas, y escuchó su respiracion. Esdras empezó de nuevo á llorar y el médico se volvió y dijo:

—Sacad á ese otro niño de la habitacion; necesito tranquilidad y además la atmósfera de los enfermos no es buena para los niños.

Me miró de soslayo y comprendí lo que queria decir. David tenia el tifus.

Miré á mi mujer que lo comprendió tambien.

En aquel momento creí que se me salia el corazon; hubiera querido llorar, pero tras de nosotros estaba Zeffen inclinándose hácia el niño, y ni Sara ni yo dijimos nada.

El doctor pidió papel para escribir una receta y salimos juntos. Le guié á mi habitacion y cerrada la puerta me puse á sollozar.

El me dijo:

—Moisés, sois un hombre; no lloréis. Pensad en que debeis dar ejemplo de valor á esas dos pobres mujeres.

Yo le pregunté en voz baja, como si temiera ser oido:

—¿No hay esperanza?

—Es el tifus,—dijo.—Haremos cuanto podamos. Tomad la receta, Id á casa de Tribolin, su manebro vela toda la noche y os dará la medicina. Id pronto, y en nombre del cielo que no

salga el otro niño de esta habitacion ni vuestra hija si es posible. Procurad que vengan á cuidar al niño personas extrañas habituadas á los enfermos; el tifus es contagioso.

Yo no contesté.

Tomó su sombrero y se fué.

Ahora ¿qué debo decir? El tifus es una enfermedad que la misma muerte engendra y hablando de ella eselamó el profeta:

«El sepulcro se conmovió por tu causa para ir á tu encuentro.»

¡Cuántos habia visto morir del tifus en los hospitales por el lado de Saverne y en otras partes!

Cuando los hombres se destrozaban sin piedad ¿por qué no ha de ayudarles la muerte? Pero aquel niño ¿qué habia hecho para morir tan pronto? Hé aquí, Fritz, lo más espantoso; preciso es que todos espíen el crimen de algunos.—Sí, cuando medito que mi hijo ha muerto de aquella peste traída

sobre un escrito, es muy probable que la reunion ó asamblea se adhiera unánimemente á su parecer. De modo que aun en nuestros dias la palabra del supuesto censor tiene la misma fuerza en el ánimo de su auditorio que la que tenia el famoso *Magister dixit* de la antigüedad.

Y sin embargo bien puede que á la lectura del escrito que suponemos, nuestro ánimo se haya conmovido, nuestro corazon haya palpitado fuertemente y nuestra inteligencia haya remontado su vuelo hasta las serenas y encumbradas regiones de la verdad y la belleza.

No faltan tampoco personas que se creen en el caso de poder censurar cualquier obra ó escrito. Mas bien puede que en ello se equivoquen profundamente.

Es cierto que hay escritos que se hallan casi al alcance de todas las inteligencias; pero hay otros de mas difícil comprension y de estilo mas elevado, y que, por consiguiente, requieren para su crítica imparcial y concienzuda circunstancias y condiciones que no reúnen todos los hombres.

Es verdad que el hombre es siempre libre en la emision de su parecer sobre escritos y obras literarias. Pero para el debido acierto es indispensable un talento perspicaz y una instruccion sólida y á toda prueba.

Nadie puede imaginar el trabajo que ha costado al escritor, especialmente al poeta ó al novelista, el aglomerar en su entendi-

miento tantos miles de vocablos, tantos y tan variados conocimientos. El distinguir y apreciar la verdadera belleza, el limar el estilo, el concebir un plan estenso armónico y su desenvolvimiento, etc.

Mas dejemos por ahora al escritor en sus amarguras é infortunios por no permitirnos estender mas los estrechos límites de nuestro periódico.

V. R.

A un reto otro reto.

La Epoca, periódico representante de las ideas del moderantismo intransigente, ha publicado en su penúltimo número un artículo que ha herido en lo mas sensible á todo el partido liberal de España; escrito intencionado y procaz, en el que, el hasta hoy circunspecto y comedido colega de Madrid, arroja la vieja máscara de su liberalismo constitucional por el lodo y se presenta con amenazante faz, enalteciendo la union de su partido con el carlismo, la intervencion del mismo en los negocios públicos y aun «el derecho incuestionable de ejercer el poder, dada cierta alianza ó vicisitud política» que la *Epoca* cree muy realizable; pues «si los carlistas añaden á su monarquismo el reconocimiento del legitimo soberano, se habrán colocado en mejores condiciones de legalidad que los federales y unitarios, y aún que aquellos monárquicos de ideas avanzadísimas que no acatan la

obra augusta del 30 de Diciembre.» Asi se espresa clara y terminantemente el periódico de los hombres que antes de la última modificación ministerial, escribía terroríficos artículos encaminados á poner de relieve la ilegalidad en que se colocaron esas feroces bandas carlistas, para las cuales hoy reclama benévolamente derechos y prerogativas que nadie les ha negado mas que el moderantismo de ayer, que contaba en el ministerio anterior con la reaccionaria iniciativa de tres ministros ha tiempo conocidos por ninguna virtud política, y cuyos escasos talentos hacian ridículo contraste con la sabiduria y excelencias del Sr. Cánovas del Castillo.

Ya sabe, pues, todo el partido liberal de España á que atenerse: la cuchilla de la intransigencia reaccionaria se levanta amenazante en manos de un partido que busca, sin duda, la fuerza de las masas carlistas, convencido de su impotencia, no contando, como no cuenta con el apoyo de ninguna clase, ni con la mayoría del ejército liberal. Ya sabe tambien el país, y muy especialmente determinadas provincias de España, que porvenir y recompensa les espera á aquellos de sus leales hijos que desde el tranquilo hogar de sus familias, y teniendo que abandonar el arado ó el escoplo, están vertiendo su sangre en defensa del progreso y de la libertad. No ha de olvidar, así mismo, los sacri-

ficios sin cuento que, en aras de la civilizacion y en apoyo de sus sagrados derechos, viene haciendo para aplastar la vibora destructora del carlismo, que se arrastra buscando la sangre del pueblo liberal, siempre confiado, noble y benigno con sus enemigos.

Prepárese á destruir con valentia el dogal con que se pretende ahogar la voz del pueblo liberal; no pierda un momento en la defensa de sus propios intereses políticos, y al reto de la reaccion empuñe animoso las armas de la defensa colectiva.

El día tres de Octubre próximo tendrá lugar en Madrid la consagracion del obispo de Leon, don Saturnino Fernandez de Castro.

Los recelos y mal comprimidos rencores entre moderados y unionistas, se acentúan de una manera ostensible en esta provincia, segun se van acercando al periodo en que presumen proxima la lucha electoral.

Los trabajos de zapa y las intriguillas mútuas, comienzan á encontrarse; y á cada pequeña perfidia ó temor de inoportuno rival, los dieterios y recriminaciones de los presuntos candidatos suben de punto en el círculo de sus íntimos amigos é influyentes electores, contra el aspirante contrario.

En una palabra reina entre estas buenas gentes, la misma armonia que en aquel célebre rosario de la aurora; siendo lo mas sensible del caso, las cizañas y

por la guerra del fondo de Rusia hasta nuestras casas, y que toda la Alsacia y la Lorena han sido arrasadas durante seis meses, en vez de acusar á Dios, como hacen los impíos, acuso á los hombres. ¿No les ha dado Dios la razon? Cuando no se sirven de ella y se dejan excitar néciamente los unos contra los otros por algunos hombres malos ¿de quién es la culpa? ¿Pero de qué sirven todas estas ideas tan justas cuando se sufre?

Recuerdo que la enfermedad duró seis dias, y aquellos seis dias han sido los más crueles de mi vida. Tenia miedo por mi mujer, por mi hija, por Safel y por Esdras. Estaba sentado en un rincon y escuchaba al niño respirar. A veces parecia no poder hacerlo y entonces sentia correr por mi cuerpo un frio que me helaba. Acercábame y escuchaba con mayor atencion. Y cuando por acaso Zeffen llegaba á pasar de la prohibicion del médico, me po-

nia furioso y la empujaba por la espalda temblando.

Ella me decia:

—¡Pero sí es mi hijo!... ¡Sí es mi hijo!

Y yo le respondia:

—¿Y tú no eres tambien mi hija?... ¡No quiero que murais todos!

Dicho esto me deshacia en lágrimas y caia sentado mirando ante mí sin fuerza alguna. Estaba agobiado por el dolor.

Sara iba y venia por la habitacion con la boca apretada preparándolo y vigilándolo todo.

En aquella época el almizcle era el remedio del tifus. La casa estaba llena de almizcle. Con frecuencia me ocurría la idea de que Esdras iba tambien á caer enfermo. ¡Ah! si la mayor dicha de este mundo es tener hijos, ¡qué dolor tan grande es verles sufrir! ¡Cómo angustia pensar en su pérdida... estar á su lado, oír su respiracion acelerada,

su delirio, verles extenuarse por horas, por minutos, y exclamar desde el fondo del alma:

—La muerte se acerca... no hay remedio... nada puede salvarte, hijo mio. No puedo darte mi vida... porque la muerte no lo quiere!

¡Qué desconuelo y que dolor, hasta el último segundo en que todo calla!

En estos casos, Fritz, el dinero, el bloqueo, el hambre, la desolacion general, todo se olvida. Apenas se veía todas las mañanas al sargento entrea-brir las puertas y preguntar inclinándose:

—¿Cómo está, Moisés, cómo está?

No sé lo que nos decia, porque no presentaba atencion.

Lo que recuerdo, sin embargo, con alegría y me enorgullece es que en medio de aquella desolacion en que Sara, Zeffen y yo, todos perdimos la cabeza, en que olvidábamos los nego-

cios, abandonándolo todo, el jovencillo Safel tomó inmediatamente la direccion del comercio. Todas las mañanas le oíamos levantarse á las seis, bajar, abrir el almacén, sacar uno ó dos cántaros de aguardiente y servir á los parroquianos.

Nadie le habia dicho una palabra de todo esto, pero Safel tenia el alma de comerciante y si algo pudiera consolar á un padre de tales desgracias es verse revivir en cierto modo en un jóven, casi niño, que piensa y obra como él. Al ménos la nueva raza no está perdida; de ella queda todavía para conservar el buen sentido en el mundo. Sí, este es el único consuelo que un hombre puede tener.

Nuestra criada guisaba y la anciana Lanche nos ayudaba á velar, pero el comercio lo llevaba Safel solamente; su madre y yo sólo pensábamos en nuestro pequeño David.

(Se continuara)

discordias que con tales manejos siembran en los pueblos, víctimas propiciatorias de las inmerecidas elevaciones de tantos inectos políticos.

He aquí lo que dice nuestro colega madrileño *La Patria*, mejor informado que nosotros, acerca del asunto de la Sección de Propiedades de esta Administración, de que nos ocupamos en el número anterior.

«Nos escriben de Leon que el Jefe de la Sección de Propiedades ha estado próximo a presentar la dimisión por motivos que honran mucho a este empleado.

Llamamos la atención del director del ramo sobre este asunto, que parecemos debe aclararse por si en él hay algun punto negro.»

Segun nuestras autorizadas noticias, los fondos recaudados por la Comisión del Comercio de esta capital, para contribuir a los festejos que han de celebrarse en la próxima feria ascienden a la cantidad de siete mil reales, los que habrán de ponerse a la disposición del Ayuntamiento, una vez que se sepa definitivamente lo que este acuerde sobre el particular, en vista de la premura del tiempo.

Circula por ahí el rumor de que el señor Jefe económico, reunió ha pocos dias en su despacho a los empleados de todas las dependencias de esta Administración, dirigiéndoles una sentida filípica, acerca de lo inconveniente que era al servicio, el que los funcionarios públicos, se dedicasen a trabajos de agencia y otros anejos; no faltando entre los congregados, quien protestase a nombre de su departamento, de semejante tema, como falso é injurioso.

Sea de ello lo que quiera, como desconocemos el fundamento de la noticia, nos vemos privados de comentariarla a nuestro sabor y con todas las consecuencias inmediatas que tal especie pudiera producir en el público, ya bastante sobresaltado por otras habillitas de las que tambien desconocemos el origen.

Segun tenemos entendido, se piensa presentar por varios comerciantes de esta capital, un proyecto al Ayuntamiento para construir una plaza de toros; en el que

aquella Corporación no tenga que imponerse otros sacrificios, que prestar el terreno y maderas necesarias que posee, corriendo de cuenta de los proyectistas los demás gastos de materiales y construcción, indemnizándose de ellos en un número determinado de años, y quedando despues la plaza, propiedad esclusiva del Municipio.

Cuando este se presente y conozcamos mas detalladamente los planos y condiciones, prometemos ocuparnos con mas detención del asunto.

NOTICIAS GENERALES.

El juzgado de Jijona ha impuesto la pena de muerte a un jóven de veintidos años, natural de Tibi, conocido por Casola. Este vivia en compañía de una tia suya que era para él desde su niñez una segunda madre, con tal cariño, que en una ocasion en que estuvo preso por hurto; la pobre anciana le llevaba diariamente la comida, andando para ello las tres horas que median entre Jijona y Tibi. A pesar de esto, el miserable la estrangulo despues de una lucha horrible, por apoderarse de siete duros que la infeliz poseia, enterrando el cadáver en el patio de su casa. Dos dias despues lo desenterró y sepultó en un campo vecino. Lleno de terror, lo comunicó a su confesor, y este dió parte al juzgado.

GACETILLA.

Ecos Locales.

El dia de S. Miguel, en la feria de la Virgen del Camino, parece ser que se escurrió el diablo de debajo de los pies del santo, y suelto por aquellas praderas y a su disposición las cubas de Rueda y La Seca, armó una de las suyas, cruzándose las varas de las madreñas acudiendo presurosas a poner paz entre los combatientes algunas parejas de la guardia civil.

Fuera de este incidente y alguna que otra disputilla, mientras se pudo sujetar a Satan y se fueron esparciendo los vapores del mosto, no tenemos noticia de mas sucesos desagradables que turbara el regocijo de los romeros.

La Romería de San Froilan.

Virgencita del Camino
Patrona de mi lugar
cuyos milagros y fama
de tanta celebridad
son asombro de los pueblos
desde tiempo inmemorial:
Tu, a quien rinden homenaje
con una fé proverbial
todos los fieles de-botos
el dia de S. Froilan,

permite aqieste recuerdo
y este saludo filial
que un devoto, muy devoto
hoy te quiere consagrar.
Permíteme Virgencita
te suplique con afan
me permitas ese dia
tu santuario visitar,
para poder venerarte
y al mismo tiempo admirar
las costumbres de ese pueblo
que vá implorar tu piedad;
de esa gente tan de-bota
que te suele visitar.
¡Oh! ¿qué dirás Virgencita
cuando los ves acercarse
mas que con ganas de verte
con ganas de machacar
y meterse en el colete
trago viene y trago vá
mas vino que hace un tonel
y mas escabeche y pan
que en un buque de transporte
se pudiera almacenar?
¿Qué dirás cuando contemples
que se acercan al lugar
y que en vez de venerarte
corren llenos de ansiedad,
con entusiasmo inaudito
con apetito voraz
á gustar las morcillitas
que de tiempo inmemorial,
se espandan a los gallegos
cual succulento manjar?
Esas morcillitas negras
compuestas de verza y sal
con sangre de no se qué
y tripa de no sé cual,
y callos y calcetines
y hasta botas de montar.
¿Qué dirás de los de-botos
que en los vehículos van
conduciendo de empanadas
y pavos un arsenal
y vuelven ¡válgame el cielo!
lo mismo que un mazapan?
¿Qué dirás de las doncellas
que tambien mas que á rezar
van á lucir sus colgajos
la gola y el tafetan
su moña de metro y medio
y todo su farolar?
¿Qué dirás de esas escenas
el dia de S. Froilan?
Por eso yo, Virgencita
te pido con ansiedad
me permitas visitarte
siquiera por contemplar,
delante de tí, un devoto
como yo, recto y formal,
pero antes, es necesario
que recurra á tu piedad
y que en mi exhausto bolsillo
llegues un milagro á obrar
proporcionándome... poco,
cinco duros nada mas.

Muchas son las víctimas que esperan resignadas en los corrales y gallineros la hora terrible de su ejecución, para asistir con diversos guisos, el dia de San Froilan a la Virgen, que es el de gran solaz del pueblo leonés.

Que el tiempo lo permita ó no lo permita; nos conmueve la idea de tales

sacrificios y oblacones con que han de celebrarse.

No faltará gente.—Hemos oído hacer los mayores elogios, del servicio y buenas condiciones de los manjares que el restaurant de D. Pedro Fernandez, establecido en la Virgen del Camino, proporcionó a sus muchos parroquianos en la fiesta de S. Miguel.

Para el próximo de S. Froilan, sabemos tiene dispuestos muchos asados y otras viandas con que hacer un comfortable menu para las personas que se dignen honrar su improvisado establecimiento.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa *Revalenta Arábica*, salud, energía, apetito, buena digestión y buen sueño. Cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir a consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sírvanse mandar me todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.—De ustedes S. S. Q. S. M. B.

PERRIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulado de Francia.

Cura núm. 78,421. (Herpes) Valencia, 14 de Setiembre de 1873.

Una amiga mia que padecia herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la *Revalenta Arábica*.

JUAN BATLORI, fábrica de pastas, Plaza de Sta. Catalina 7.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

Se halla de venta para cualquier Ayuntamiento ó Corporación, el Retrato de S. M. el Rey, mide de alto dos varas por una y nueve pulgadas de ancho, pintado al óleo sobre tela; la persona que quiera interesarse pase al establecimiento de D. Francisco Miñón.

SECCION DE ANUNCIOS.

ANUNCIO.—Por la Testamentaria de D. Luciano Quiñones de Leon, se sacan en arriendo y en pública licitacion dos prados cercados de pared de cal y canto en su mayor parte, situados frente á las heras de Renuera, que llevó en arriendo el difunto D. Marcelo Rodriguez.

La subasta tendrá lugar el día 17 de Octubre corriente á las once de su mañana, y las personas á quienes pueda convenir el arriendo se presentarán en casa de D. Niceto Balbueno Ferreras, en el día y hora expresada, en su casa plazuela de S. Isidro núm. 4.

Se venden 400 arrobas de patatas, calle del Caño de Santa Ana núm. 8.

Se necesita un ama de cria, que tenga la leche reciente y reuna buenas condiciones, en esta imprenta se dará razon.

BANCO DE ESPAÑA.
DELEGACION DE LEON.

Contribuciones.

Espirado ya el plazo de la cobranza á domicilio de las cuotas de Contribuciones, tanto de Territorial como Industrial ó Subsidio del primer trimestre del corriente año económico; encarezco á los Señores Contribuyentes que hallándose en descubierto de sus pagos por cualquier especie de motivos, pasen á satisfacerlos á las Oficinas Delegacion calle de la Rúa n.º 45 y horas de costumbre, desde el día 29 del corriente, al 2 del proximo mes de Octubre; si quieren evitarse el perjuicio que há lugar á los morosos, segun el art.º 16 de la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869.

Leon 27 de Setiembre de 1875.—El Delegado, Jose de Elorza.

En la tienda de Comestibles de Gregorio Gomez, sita en la calle de San Marcelo, núm. 8, hay de venta buen tocino añejo y fresco, y jamon añejo á 6 reales sin gueso, á 5 id. con él y gordo; lomo fresco y salchichas id. á 24 cuartos; embutidos, y excelente vino de Toro, Rueda y del pais.

PASO.—Lo hay de Matemáticas y otras asignaturas de 2.ª enseñanza en la calle de Serranos núm. 4.

El presbítero D. Bernardo Ortiz, beneficiado electo de esta Sta. Iglesia Catedral, y Licenciado en derecho civil y canónico, dedicado ha tiempo á la enseñanza de la juventud, abre lecciones de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza, especialmente de las de Latin y Matemáticas, en cuyo estudio los jóvenes siempre encuentran alguna mas dificultad al hacerlo por si solos. Tambien admite á los jóvenes en concepto de pupilos, encargándose á la vez de su educacion científica y religiosa, de vigilar su puntual asistencia á las aulas. Vive, Platerias núm. 8.

ABDON PALACIN,
MAESTRO SASTRE,
ex-representante de la Sastreria de D. Eusebio Campo.

Ofrece al público su obrador sito en la calle de los Cardiles, en el que se confeccionan toda clase de ropas, tanto de paisano como de militar, eclesiásticos y de iglesia, con perfeccion prontitud y economia.

Tambien dá lecciones de coser á máquina á domicilio cualquiera que sea su sistema, y cose con la suya todo lo que le confian, á precios módicos.

A LOS FUMADORES.

En casa de la viuda é hijos de D. Cándido Gonzalez, se espenden libritos de papel y carteras de la marca el *Morso* de clase superior, en el cual se emplea la goma arábica en lugar de cola, para que no dañe el pecho y dé buen gusto al paladar.

Por D. Elias de Robles, vecino de esta Ciudad, se vende tabla de chopo de todas clases y algunas vigas.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cerería.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. **BROU boulevard Magenta, 153.**

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de **SARRAZIN MICHEL, de Aix en Provence (Francia).**

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco.

Depósito en Paris, casas de MM. DORVAULT et C^o, PHILIPPE LEFFEVRE et C^o.

En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor



NO MAS FUEGO

50 años de buen éxito.

El linimento **BOYER MICHEL, de Aix (Provence)**, reemplaza el *fuego* sin dejar la menor huella, sin interrumpir el trabajo y sin inconveniente alguno. Cura siempre las *cojeras* recientes y antiguas, los *esquinces*, *mataduras*, *alcances*, *moletas*, *debididad de piernas*, etc.
Paris, DORVAULT, 7, rue de Jouy. Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor, á 22 rs.

OJOS POMADA ANTI-OFTALMÁTICA DE LA VIUDA DE FARNIER.—

Este precioso remedio que cuenta más de un siglo de esperiencias favorables y está autorizado por decreto de 10 de setiembre de 1807, se vende en todas las buenas farmacias de España. A fin de evitar la falsificacion, que siempre se ejerce en detrimento del enfermo, es menester exigir que el bote entregado al cliente sea de loza blanca marcado V. F., en vuelto en un papel blanco que lleva la firma atado con hilo encarnado y sellado con lacre encarnado tambien sobre el nudo con la inicial C. Exigir además el método impreso que acompaña siempre el remedio.—Para la venta al por mayor dirigirse á M. Theulier aíné á Thiviers Dordogno, únicos propietarios de remedio, cuyo precio en Francia es de 3 francos, en España 14 rs. En Madrid por mayor Agencia franco-española, Sordo 31.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Se compra papel del empréstito forzoso al 20 por 100. En el Café del Iris se dará razon.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano.
calle de la Concepcion, núm. 8.